

LES JEUDIS DE LA MSHE

Conférence grand public

**Le 1^{er} jeudi du mois
de 20h à 21h
salle de conférence
1 rue Ch. Nodier
Besançon**

entrée libre et gratuite
dans la limite des places disponibles

Jeudi 10 novembre 2022

Le mythe du vampire : des traités scientifiques du XVI^e siècle à la littérature romantique

Florent Montclair, professeur de lettres, université de Franche-Comté

La figure du vampire marque profondément l'imaginaire actuel : films, séries, bandes-dessinées, romans, publicités...

Ce personnage n'en a pas moins été créé sous la plume des médecins, officiers royaux, bourgmestres de l'Europe centrale dans le courant du XVI^e siècle...

Comment s'expliquent les manifestations vampiriques à l'époque moderne ?

Et comment le vampire atteint-il les pays occidentaux, selon quels mécanismes et quelles manifestations ?

Nous verrons que d'un phénomène purement oriental, le vampire devient une figure de la réflexion philosophique au XVIII^e siècle, avant de conquérir les cadres de la littérature romantique, au théâtre d'abord, avant de triompher dans le roman.